

Ouverture de séance.

Monsieur Fourquet, Proviseur, constate que le quorum est atteint et ouvre la séance.

PV du CA du 30 novembre 2023 : pour des raisons techniques, le PV n'a pas pu être transmis aux membres du CA. Il sera soumis au vote lors du prochain Conseil.

Adoption de l'ordre du jour.

Monsieur le Proviseur présente ensuite l'ordre du jour : il est adopté.

Il annonce la date du prochain CA : **le jeudi 4 avril 2024 à 18 heures.**

DGH

Monsieur le Proviseur explique comment fonctionne la DGH pour un lycée général et précise qu'il commence le travail sur la répartition de la dotation qui nous est attribuée, en prenant en compte les impératifs pédagogiques et le projet d'établissement. Les contraintes principales sont liées au volume de la dotation, mais aussi à la répartition heures postes et heures supplémentaires

Les choix pédagogiques 2023/2024

Monsieur Fourquet rappelle les choix de l'établissement en 2023/2024 et déclare qu'ils sont maintenus :

- Une carte des langues variée et un large choix d'option (LVC, latin, DNL, Section euro et SI)
- Des effectifs globalement raisonnables en EDS en classe de 1ère et de Terminale, des créations de groupes avec un seuil relativement bas.

Monsieur Fourquet présente les choix selon les niveaux en 2023/2024 et explique les raisons de la répartition.

Les effectifs

Monsieur le Proviseur est satisfait de la prévision des effectifs annoncée par le Rectorat. Nous garderons le même nombre de divisions. C'est une très bonne nouvelle dans le contexte actuel.

Monsieur Bounet, enseignant, demande si les élèves d'UPE2A sont pris en compte. Ils le sont sur le niveau 2nde.

Classes préparatoires : Monsieur Fourquet espère que le creux qu'il y a eu il y a 2 ans en ECG 1^{ère} année ne se reproduira plus. La journée Portes Ouvertes s'est très bien passée, l'équipe est confiante. Cette baisse est à relier à un phénomène plus vaste, puisqu'un quart des places en Prépa Eco est vacant au niveau national.

Travail sur la DGH

Dotation :

- 981,5 heures (874,5 + 107 HSA) + 11,5 IMP
- Taux d'HS : 10,9 %. Monsieur le Proviseur précise qu'une partie de la dotation est constituée d'heures supplémentaires et que les enseignants ont l'obligation d'en accepter deux. Le taux d'HS est malheureusement en progression constante, il n'était que de 6 % il y a 10 ans et il est de 12 % en lycée professionnel.

Principes :

Monsieur Fourquet rappelle qu'il est difficile de faire des projections sur les effectifs, il y aura certainement

des ajustements (il s'est basé sur les groupes de cette année et sur les vœux provisoires des élèves). Certains groupes sont proches d'un seuil et risquent de ne pas pouvoir être maintenus.

Choix pour l'année 2024/2025 : les principes de 2023/2024 sont reconduits.

Niveau 2nde

0,5 heure dédoublée en Mathématiques, en EMC

0,5 heure d'AP en Mathématiques et en Français

1,5 heures dédoublées en SVT e Sciences physiques (contrainte des laboratoires)

1 heure en groupe en SNT, 0,5 dédoublée en SES

Dédoublement sur une partie de l'horaire de LV

0,5 d'AP Orientation PP

Niveau 1ère

0,5 h dédoublée en EMC

0,5 h d'AP en Français + 0,5 h en français (pour compenser sur cette promotion de seconde qui n'a pas eu de dédoublement)

Niveau Terminale

0,5 h dédoublée en EMC

Enseignements de spécialité

Monsieur Fourquet présente les prévisions de groupe d'enseignements de spécialité : nous devrions avoir 23 groupes en 1ère (à confirmer, en fonction des effectifs réels) et 18 en Terminale (il y aura 20 élèves en moins par rapport à cette année, nous n'arriverons peut-être pas à garder les 18 groupes).

Nous avons des salles qui ne nous permettent pas d'accueillir 35 élèves par classe, cela explique le nombre relativement important de groupes par rapport à d'autres lycées. Il y aura aussi des ajustements en fonction des contraintes de service, certains enseignants ne pouvant pas prendre d'heures supplémentaires.

Précisions sur la structure

Monsieur Fourquet apporte des précisions sur la structure et précise les raisons des choix opérés.

Impact sur les postes

Il n'y aura pas d'ouverture et pas de fermeture de postes proposées par le chef d'établissement donc pas d'avis (vote) du CA à donner sur ces créations/suppressions.

Un poste de philosophie pourrait être fragilisé en raison d'un départ à la retraite. Actuellement Mme Vieau assure 12 heures mais son poste sera réinjecté à 18 heures : si la personne nommée est un certifié, cet enseignant devra faire un complément de service dans un autre établissement.

Moyens spécifiques liés à l'ouverture de la Section internationale/BFI :

Monsieur Bounet, professeur d'Histoire-Géographie en Section Internationale, a rappelé que la section internationale anglais-britannique a ouvert à la rentrée dernière et que c'est la seule de l'académie en dehors de Toulouse : « Elle implique des moyens horaires spécifiques qui avaient été promis par le rectorat. Nous sommes donc profondément déçus d'apprendre que les heures nécessaires risquent de devoir être prises sur l'enveloppe propre de l'établissement. Cela pourrait mettre cette section en concurrence avec d'autres enseignements de l'établissement. Un important travail a été fourni et devra l'être encore par l'équipe et il n'est pas acceptable que les moyens nécessaires ne soient pas accordés par le rectorat alors

même que cette ouverture s'est faite en réponse à une demande de l'institution ».

Pistes de travail

Madame Frances, professeur d'anglais, fait remarquer qu'il y a bien 8 groupes de LV en Terminale pour 6 classes, contrairement à ce qui est indiqué sur le tableau projeté par Mr Fourquet. Cette organisation devrait être maintenue à la rentrée. Elle informe aussi que la situation en 1^{ère} en LV n'est pas satisfaisante du côté des enseignants car il n'y a plus de dédoublement depuis cette année et il y a 2h25 de cours hebdomadaires. Les enseignants regrettent qu'il n'y ait pas d'avantages de moyens attribués au LV.

Vote du CA : la ventilation de la DGH finale sera soumise au vote du CA en juin ou juillet.

Informations sur les moyens provisoires à ce moment de l'année :

- **Sur les CSD :**

- Chinois : 7 h au collège Valéry à Séméac

- Italien : 6 h au collège Desaix à Tarbes

- **Sur les CSR :**

- SI : 4 h du lycée Jean Dupuy de Tarbes

- Allemand : 1,5 du lycée Marie Curie

- **Sur les BMP :**

- Lettres Modernes : 9 h

- Maths : 9 h

- SVT : 6 heures

- Allemand : 6,425 h

- Histoire-géographie : on ne sait pas si le BMP sera renouvelé (il y a 12 HS et 6 supports pour les absorber)

Monsieur Fourquet précise qu'il y a encore des incertitudes dues aux situations particulières de certains enseignants qui ne permettent pas d'utiliser les HS. La problématique des HS rend la répartition très compliquée.

Les enseignants s'inquiètent de la disparition de certains BMP, qui aurait pour conséquence l'augmentation des HS.

Questions :

- Les heures de la Prépa Talents : il s'agit de vacances pour l'IEP, elles n'entrent pas dans la DGH.
- La perte des heures du Pôle Sabre en 2023, remplacé par une section sportive d'excellence Escrime a provoqué une baisse conséquente de la dotation. Actuellement il n'y a malheureusement aucun financement pour cette section, uniquement des IMP pour la coordination. Monsieur Neff, professeur de sport, déplore cette situation.

Questions diverses :

- Le voyage à Bilbao : Monsieur Fourquet explique la situation particulière du financement de ce projet et expose les solutions trouvées.
- **JPO** : La Journée Portes Ouvertes post-3ème aura lieu le 23 mars 2024.

La séance est levée à 20h00.

Compte-rendu rédigé par Mme Porcel, professeur d'italien.